

La represión y los saqueos llevan a Venezuela al estallido social

El régimen de Maduro y la oposición se acusan de los ataques de violencia. Una veintena de personas ha muerto desde el comienzo de las protestas

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**
La tensión entre el régimen de Nicolás Maduro y la oposición ha derivado en Venezuela en un clima de estallido social. Durante la noche del jueves y la madrugada de ayer se produjeron choques en el centro de Caracas. Once personas murieron. Los vecinos dieron cuenta de saqueos, de la actuación de las fuerzas de seguridad, que dispersaron las protestas con

gases lacrimógenos, y de un ambiente cercano a la insurrección popular. El Gobierno y la oposición se acusan de los ataques de violencia. En el intento del régimen de deslegitimar la protesta, la canciller venezolana, Delcy Rodríguez, aseguró ayer que se trata

ba de "bandas armadas contratadas por la oposición".

Sus líderes, que rechazaron la acusación y denunciaron la represión policial, han convocado nuevas marchas pacíficas. La oposición está determinada a continuar el pulso con el Gobierno en

la calle. Ayer convocó concentraciones vecinales "de motivación y organización para la continuación de la lucha por la democracia". Hoy se movilizará en una marcha en recuerdo de las personas fallecidas durante los enfrentamientos con las fuerzas de seguridad, que desde el comienzo de la ola de protestas, hace tres semanas, superan la veintena. **PÁGINA 8**

España no quiere refugiados venezolanos P9



Decenas de vecinos observan la panadería saqueada en Caracas en la que murieron electrocutadas ocho personas. / MIGUEL GUTIÉRREZ (EFE)

SEBASTIÁN PIÑERA Candidato a la presidencia chilena

"Chile perdió el rumbo en los últimos tiempos"

C. E. CUÉ / R. MONTES, **Santiago**
Sebastián Piñera (Santiago, 1949), que ya presidió Chile entre 2010 y 2014, es el gran favorito para las elecciones presidenciales del próximo 19 de noviembre. El candidato del centroderecha considera que, con el Gobierno de Michelle Bachelet, "Chile perdió el rumbo" y "está recorriendo un camino equivocado que está generando mucha frustración". En un contexto en el

que miles de chilenos salen a la calle pidiendo pensiones públicas y una universidad gratuita, Piñera cree que "la principal responsabilidad de lo que está pasando en Chile es un mal Gobierno". Piñera, uno de los hombres más ricos del país, asegura que no le reconoce "supremacía moral al centroizquierda", y añade que Brasil y Argentina "ya cambiaron hacia la sensatez, y ahora es el turno de Chile". **PÁGINA 11**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



El terrorismo marca la recta final de las elecciones francesas

Macron y Le Pen son los favoritos para la primera vuelta

MARC BASSETS, **París**

El atentado del jueves en los Campos Elíseos de París, en el que murió un policía, ha sacudido la campaña electoral francesa, especialmente incierta este año. Tras dos años de golpes yihadistas, un país en alerta elegirá mañana en primera vuelta a los dos candidatos que pasarán a la segunda. Los favoritos, según los últimos sondeos, son el centrista Emmanuel Macron y la ultraderechista Marine Le Pen. **PÁGINAS 3 Y 4**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

Estados Unidos alerta de que Siria aún tiene armas químicas

JUAN CARLOS SANZ, **Jerusalén**

En la primera visita a Israel de un miembro de la Administración de Donald Trump, el jefe del Pentágono, James Mattis, alertó ayer de que Siria aún conserva armas químicas, pese a haberse comprometido en 2013 a entregar todo su arsenal para su destrucción. "Los sirios han retenido algunas [armas químicas]. Es una violación de las resoluciones del Consejo de Seguridad que vamos a abordar por la vía diplomática", aseguró Mattis. **PÁGINA 6**

ADEMÁS



Las editoriales independientes cruzan el charco

Malpaso, Sexto Piso y RM son tres editoriales pequeñas, pero mexiterráneas: tienen un pie en México y otro en España, su caladero literario. **PÁGINA 24**

Santos, llamado a declarar por la trama Odebrecht

 P10

El cine independiente triunfa en Buenos Aires

 P25

Real Madrid y Atlético, de nuevo rivales en Champions

 P31